Renseignement ouvert par la radio

N°1326 le 14 avril 2024

Dans ce numéro

Soupçonnés d'avoir planifié des attentats en Allemagne, quatre adolescents placés en détention provisoire... (Page 2)

L'AUKUS envisagerait d'accueillir la Corée du Sud en tant que nouveau partenaire... (Page 3)

Au Niger, arrivée d'instructeurs russes accompagnant une première livraison de matériel militaire... (Page 4)

Vers un renforcement considérable du soutien militaire américain aux Philippines... (Page 5)

Livraison, à l'armée du Burkina Faso, de douze drones de combat turcs... (*Page 6*)

Berlin en passe de fournir à l'Ukraine une nouvelle unité du système de défense aérienne *Patriot...* (*Page 7*)

FORMULATION DES ARTICLES

Les textes sont des relevés d'écoute radio ; la formulation est donc celle du média cité. Nous ne corrigeons que quelques fautes mineures de langue française. Les titres, par contre, sont de la rédaction.

Un destroyer japonais partiellement modifié afin de pouvoir accueillir les avions de combat F-35B...

Le plus grand navire des Forces maritimes d'autodéfense japonaises (FAD) a été partiellement modifié pour pouvoir accueillir des avions de combat furtifs F-35B. Le pont d'envol amélioré du destroyer Kaga a été présenté aux médias lundi à la base des FAD de la ville de Kure, dans le département de Hiroshima. La première étape des travaux de modification s'est achevée le mois dernier. Le pont trapézoïdal du navire a été modifié pour adopter une forme rectangulaire afin que les avions de combat puissent décoller en toute sécurité. Le pont d'envol a été recouvert d'un matériau permettant de résister à la chaleur des gaz d'échappement générée par les avions de combat. Le ministère japonais de la Défense prévoit d'effectuer des modifications supplémentaires, notamment celle d'une partie intérieure. Les travaux devraient être achevés dans plusieurs années. Le ministère de la Défense a effectué des tests d'atterrissage et de décollage du F-35B sur l'Izumo, la même classe de destroyer, après qu'un revêtement thermorésistant a été appliqué sur son pont d'envol. Une deuxième modification de l'Izumo devrait commencer d'ici la fin de l'exercice en cours et devrait être achevée dans environ deux ans. Le gouvernement japonais a indiqué que les avions de combat F-35B ne seraient pas déployés à plein temps sur l'Izumo et le Kaga et qu'ils ne seraient donc pas considérés comme des porte-avions d'attaque, interdits par la Constitution japonaise. (Radio Japon international, le 08-04-2024)

Le site d'essai nucléaire nord-coréen de Punggye-ri serait toujours opérationnel, selon le CSIS...

La Corée du Nord maintiendrait l'état d'opérationnel de son site d'expérimentation nucléaire de Punggye-ri en tout temps. C'est ce qu'a analysé le Centre d'études stratégiques et internationales (CSIS) des États-Unis. Le Think Tank américain a publié, hier, sur son site web spécialisé sur le royaume ermite, Beyond Parallel, des images satellites du site prises le 2 avril, ainsi que les résultats de leur analyse. Il a affirmé que des opérations de déneigement avaient été confirmées sur la route menant au troisième tunnel du site. Cela suggère, selon lui, que des activités à bas niveau continuent. Séoul et Washington évaluent que Pyongyang a achevé toutes les préparations pour un septième essai nucléaire. Ils surveillent attentivement le troisième tunnel comme site d'essai probable. Toujours d'après Beyond Parallel, toute activité à l'intérieur ou autour du tunnel est une source de préoccupation en vue d'un éventuel septième test. Cependant, il estime que cela ne suggère pas nécessairement l'imminence de la préparation d'un essai. Néanmoins, toujours selon le site web américain, la décision en incombe entièrement au dirigeant nord-coréen Kim Jong-un. Les préparatifs mineurs restants peuvent être effectués facilement pendant la nuit ou par mauvais temps. Il est donc possible que le délai entre la décision et l'exécution de l'essai nucléaire soit plus court que prévu. (KBS World Radio, le 12-04-2024)

... TERRORISME ...

Trois membres présumés du PKK neutralisés par les forces de sécurité turques dans le nord de l'Irak...

Le ministère turc de la Défense a annoncé, ce jeudi, que trois terroristes du PKK ont été neutralisés dans la région de Gara, dans le nord de l'Irak. Les terroristes du PKK se cachent souvent dans le nord de l'Irak pour préparer des attaques transfrontalières en Turquie. (La voix de la Turquie, le 12-04-2024)

Soupçonnés d'avoir planifié des attentats en Allemagne, quatre adolescents placés en détention provisoire...

En Allemagne, quatre mineurs ont été placés en détention provisoire. Ils sont soupçonnés d'avoir voulu préparer des attentats terroristes dans le pays. Ils ont été arrêtés lors du week-end de Pâques. Il s'agit de quatre adolescents, deux filles et deux garçons, âgés entre quinze et seize ans. Ils auraient évoqué dans des groupes de discussion sur internet des projets d'attaques à motivation islamiste dans les villes de Dortmund, Düsseldorf et Cologne, trois grandes villes de l'ouest de l'Allemagne. Dans leur viseur se trouvaient des églises ou encore des synagogues. Selon le tabloïd allemand *Bild* les adolescents comptaient conduire leurs attaques avec des couteaux et des cocktails Molotov au nom de l'organisation État islamique.

(Deutsche Welle, le 12-04-2024)

... ACTIVITÉS DES SERVICES DE RENSEIGNEMENT ...

Lors d'un déplacement en République tchèque la vice-présidente taïwanaise aurait été surveillée par un diplomate chinois...

En mars, la vice-présidente élue Hsiao Bi-khim a effectué une visite en République tchèque. Le 5 avril, Jakub Janda, le directeur du *Think Tank* tchèque European Values Center for Security Policy, a indiqué sur la plateforme *X* en citant le média tchèque Seznam Zpravy que Hsiao Bi-khim avait été harcelée par un diplomate chinois de la section militaire de l'ambassade de Chine à Prague. Selon Jakub Janda, lorsque le cortège de Hsiao Bi-khim circulait depuis l'aéroport de Prague au centre-ville, une voiture la suivait. Cette voiture suspecte a grillé un feu rouge, provoquant presque un accident de la route. Les services de protection de la police tchèque ont arrêté le véhicule en question et découvert qu'elle était conduite par un diplomate chinois de la section militaire de l'ambassade de Chine à Prague. Cette surveillance de la part du gouvernement chinois s'est d'ailleurs poursuivie jusqu'à son hôtel à Prague. (*Radio Taïwan international. le 08-04-2024*)

En Russie, le Sud-Coréen détenu pour espionnage a pu recevoir la visite d'un diplomate de son ambassade...

Suite de l'affaire Baek, du nom du missionnaire chrétien sud-coréen placé en détention en Russie pour espionnage. Hier, un premier contact entre lui et un diplomate de l'ambassade de Corée du Sud sur place a été effectué. C'est un responsable du ministère des Affaires étrangères qui a fait cette annonce. Sans donner pour autant plus de précisions. Il s'est contenté de dire que Séoul continuera à lui offrir son assistance consulaire. La rencontre d'hier a eu lieu près de trois mois après l'arrestation du citoyen par les services secrets russes (FSB). D'après l'ambassade sud-coréenne à Moscou, le ministère russe des Affaires étrangères lui a formellement notifié le 4 avril l'achèvement de la procédure pour avoir un entretien, qu'elle demandait après avoir appris l'interpellation de son ressortissant. Pour rappel, Baek donnait des aides aux travailleurs nord-coréens, notamment dans l'Extrême-Orient russe. Il a été arrêté en janvier à Vladivostok, et est incarcéré en ce moment-même au centre de détention provisoire de Lefortovo à Moscou. Il est le premier Sud-Coréen à avoir été interpellé en Russie pour des soupçons d'espionnage.

(KBS World Radio, le 09-04-2024)

... MILITAIRE ...

L'important changement en cours dans la stratégie de sécurité du Japon vise à renforcer l'ordre international, selon Akiba Takeo...

Le chef du secrétariat de Sécurité nationale du Japon, Akiba Takeo, affirme qu'un « changement

remarquable » est en cours dans la stratégie sécuritaire du pays. Il donnait son avis au *Washington Post* à l'occasion de la visite du Premier ministre Kishida Fumio dans la capitale américaine cette semaine. L'article a été publié dimanche. Le texte affirme : « Le Japon s'abstenait depuis les années 1970 de promouvoir les exportations d'armes, quelle que soit la destination. Cependant, cette politique s'est révélée de moins en moins adaptée à mesure que les défis en matière de sécurité se sont intensifiés. Le Japon a ouvert une brèche pour permettre le transfert d'une plus grande variété d'équipements de défense, y compris des avions de combat conçus en collaboration avec d'autres pays ». M. Akiba a ajouté : « Notre objectif est de renforcer la dissuasion et d'ouvrir un dialogue franc avec les autres pays et régions, y compris les régimes autoritaires ». Il faisait référence à des pays comme la Russie, la Chine et la Corée du Nord. Le haut conseiller à la Sécurité nationale a par ailleurs confié à la *NHK* que son intention par cet article était de mettre en avant, face à l'opinion publique américaine, que le changement de stratégie de sécurité du Japon vise à renforcer l'ordre international fondé sur l'État de droit.

(Radio Japon international, le 09-04-2024)

Vers un renforcement de la coordination entre les Forces d'autodéfense japonaises et l'armée américaine...

De hauts responsables américains affirment que les dirigeants du Japon et des États-Unis accepteront probablement d'entamer des discussions sur les moyens de renforcer la coordination entre les unités des Forces d'autodéfense japonaises et l'armée américaine. Le Premier ministre japonais Kishida Fumio et le président américain Joe Biden doivent tenir mercredi une réunion au sommet à la Maison-Blanche. Le Japon se prépare à mettre en place un commandement conjoint permanent chargé de superviser les Forces d'autodéfense terrestres, maritimes et aériennes du pays d'ici à la fin mars de l'année prochaine. Avant la réunion, un responsable américain a déclaré aux journalistes que Joe Biden présenterait un plan visant à moderniser le commandement et le contrôle des troupes américaines basées au Japon afin d'approfondir les liens entre les deux forces. Le responsable a souligné que le sommet mettrait en lumière l'un des plus grands changements dans l'alliance américano-japonaise depuis 1960. Le responsable a ajouté que MM. Kishida et Biden devraient demander aux représentants étrangers et aux chefs de la défense d'assumer la responsabilité de la mise en œuvre du plan par le biais de réunions 2+2.

(Radio Japon international, le 10-04-2024)

Mise en orbite réussie pour le second satellite sud-coréen de reconnaissance militaire...

Le deuxième satellite de reconnaissance militaire de l'armée sud-coréenne, lancé ce matin depuis le Centre spatial Kennedy en Floride, a réussi à atteindre son orbite. C'est ce qu'a annoncé le ministère sud-coréen de la Défense. Chronologiquement le satellite a été lancé à 8h17 ce matin ; 45 minutes après son lancement, à 9h02, il s'est séparé du deuxième étage du *Falcon 9* et est entré normalement en orbite. Il a ensuite réussi à communiquer avec une station au sol à 10h57. Le contact a eu lieu lors de la deuxième tentative, deux heures et quarante minutes après le lancement. Un premier échec avait été enregistré vers 9h11. Le satellite de reconnaissance N°2 subira des tests opérationnels pendant plusieurs mois avant d'effectuer sa mission de surveillance et de reconnaissance de la Corée du Nord. Pour information, le premier satellite de reconnaissance militaire de l'armée sud-coréenne a été lancé avec succès à bord du *Falcon 9* depuis la base aérienne de Vandenberg en Californie le 2 décembre 2023. Il devrait commencer sa mission de surveillance de cibles clés en Corée du Nord entre juin et juillet 2024.

(KBS World Radio, le 08-04-2024)

L'AUKUS envisagerait d'accueillir la Corée du Sud en tant que nouveau partenaire...

Séoul salue l'annonce de Washington, selon laquelle AUKUS envisage désormais de considérer la Corée du Sud comme son futur partenaire de développement de hautes technologies militaires. Un responsable du ministère sud-coréen des Affaires étrangères a précisé que le Pays du matin clair était ouvert à la coopération dans différents domaines stratégiques avec cette alliance de défense entre les États-Unis, le Royaume-Uni et l'Australie. Ce partenariat trilatéral a été créé pour contrer les ambitions militaires de la Chine. Il mène deux grands projets, appelés *Pilier I* et *Pilier II*. Le premier consiste à livrer à l'Australie des sous-marins à propulsion nucléaire. Le second implique la recherche et le développement conjoints de systèmes militaires de pointe allant de l'intelligence artificielle et de l'informatique quantique aux capacités sous-marines et aux armes hypersoniques. Les trois pays

membres du pacte ont décidé lundi de recevoir le Japon comme son premier partenaire supplémentaire du *Pilier II*. Le lendemain, un haut responsable du Conseil de sécurité nationale (NSC) de la Maison-Blanche a formellement annoncé que l'alliance envisageait aussi l'intégration des autres nations comme la Corée du Sud, le Canada et la Nouvelle-Zélande. (KBS World Radio, le 11-04-2024)

Visite du leader nord-coréen à l'université des études militaires et politiques de Kim Jong-il...

En Corée du Nord, Kim Jong-un a une nouvelle fois menacé de mobiliser tous les moyens en sa possession pour anéantir ses ennemis, si ces derniers optent pour la confrontation militaire avec son pays. Selon l'information relayée aujourd'hui par l'agence de presse officielle du pays communiste, la *KCNA*, le dirigeant suprême en a fait état lors d'une visite, hier, à l'université des études militaires et politiques de Kim Jong-il, du nom de son père et prédécesseur. Cet établissement forme les commandants de l'armée. L'homme fort de Pyongyang a alors souligné qu'il était maintenant temps de se préparer à la guerre plus minutieusement que jamais, une guerre à gagner à tout prix. Avant d'ordonner une obéissance et une loyauté absolues envers le Parti des travailleurs. Présentée par l'agence comme le plus prestigieux temple de l'enseignement militaire, l'école a été mentionnée pour la première fois par les médias nord-coréens en octobre 2020. Ses étudiants participaient alors à la parade militaire organisée à l'occasion du 75e anniversaire du parti. Mais l'université semble exister déjà depuis 1973 sous le nom de celle des études militaires et politiques. Elle aurait été rebaptisée en portant simplement le nom de Kim II.

(KBS World Radio, le 11-04-2024)

Le prochain exercice international aérien Lion Effort se déroulera en République tchèque...

En mai, la Tchéquie accueillera l'exercice aérien international *Lion Effort*, avec environ 150 membres d'armées étrangères parmi les 500 soldats qui doivent y participer. Plus de 20 avions seront également impliqués. Selon la porte-parole de l'état-major de l'armée tchèque, l'exercice rassemble les pays qui utilisent des avions JAS-39 *Gripen*, et outre les soldats tchèques, des militaires hongrois, suédois, thaïlandais et brésiliens y participeront entre le 9 et le 27 mai sur la base aérienne de Caslav. *Lion Effort 2024* est le cinquième exercice du Groupe d'utilisateurs d'avions *Gripen* et la République tchèque l'accueille pour la deuxième fois. L'exercice avait été annulé en 2021 en raison de la pandémie de Covid-19.

(Radio Prague international, le 11-04-2024)

Au Niger, arrivée d'instructeurs russes accompagnant une première livraison de matériel militaire...

Des instructeurs russes sont arrivés mercredi à Niamey qui a également réceptionné sa première livraison de matériel militaire russe dans le cadre de la nouvelle coopération sécuritaire entre Niamey et Moscou, a annoncé hier soir la télévision nigérienne. Cette coopération sécuritaire comprendra l'installation d'un système de défense antiaérien pour contrôler l'espace aérien nigérien avec une formation assurée par les instructeurs russes aux militaires locaux.

(La voix de l'Amérique, le 12-04-2024)

Des instructeurs militaires et du personnel du ministère russe de la Défense sont arrivés mercredi au Niger, a rapporté la télévision d'État nigérienne *RTN*. Dans une émission de jeudi, *RTN* a montré des images d'un avion-cargo militaire déchargeant du matériel alors que des personnes en treillis se tenaient à proximité. Ce déploiement fait suite à un récent accord entre la junte nigérienne et le président russe Vladimir Poutine visant à renforcer la coopération. *RTN* a également indiqué que la Russie avait accepté d'installer un système anti-aérien au Niger. « Notre espace aérien sera désormais mieux protégé » a déclaré la chaîne. « Des instructeurs militaires russes enseigneront aux forces nigériennes comment faire fonctionner les systèmes de défense aérienne » ajoute la même source. L'arrivée d'instructeurs russes fait suite à la décision du Niger, mi-mars, de révoquer son accord militaire avec les États-Unis qui permettait au personnel du Pentagone d'opérer sur son sol à partir de deux bases, dont une base de drones qu'il a construite pour un coût de plus de 100 millions de dollars. (*Press TV, le 12-04-2024*)

Manœuvres maritimes conjointes entre les marines américaine, sud-coréenne et japonaise...

La Corée du Sud, les États-Unis et le Japon ont effectué des exercices militaires maritimes, hier et

aujourd'hui, dans les eaux au sud de Jeju. C'est ce qu'a annoncé, aujourd'hui, la marine sud-coréenne. Objectif : renforcer la capacité de réponse conjointe aux menaces nucléaires et de missiles de la Corée du Nord, ainsi que les capacités de recherche et de sauvetage des navires en détresse. Lors de ces manœuvres, six navires de guerre ont été déployés : le destroyer Aegis de la marine sud-coréenne Seoae Ryu Seong-ryong, et le porte-avions de la marine américaine, Theodore Roosevelt, accompagné des destroyers Aegis Howard, Daniel Inouye et Russell. Était aussi en service le destroyer japonais Ariake de la force maritime d'autodéfense de l'archipel. Cet entraînement fait partie du plan de formation pluriannuel trilatéral, établi conjointement par les autorités de défense des trois nations, conformément à l'accord de Camp David conclu en août 2023. Les forces conjointes ont mené des exercices anti-sous-marins pour améliorer leurs capacités de lutte contre les menaces sous-marines nord-coréennes, y compris les sous-marins et les missiles balistiques à lanceur sous-marin (SLBM). De plus, des exercices de blocage maritime ont été effectués pour empêcher le transport illégal d'armes de destruction massive par Pyongyang. À cela se sont ajoutés des exercices de recherche et de sauvetage pour maîtriser les procédures de sauvetage en cas de navires en détresse. (KBS World Radio, le 12-04-2024)

États-Unis et Corée du Sud vont mener des exercices de simulation supposant une frappe nucléaire nord-coréenne...

Séoul et Washington ont confirmé leur intention de mener des exercices de simulation TTX (Table Top Exercise), en supposant une utilisation d'armes nucléaires par Pyongyang. Et ce, dans le cadre de renforcements de leurs réponses aux menaces nucléaires de ce dernier. Cette décision a été prise lors de la 24e réunion du Dialogue de défense intégré (KIDD), à Washington. C'est ce qu'a annoncé, jeudi, le département américain de la Défense. Les exercices TTX supposant une utilisation d'armes nucléaires par le régime communiste sont inclus dans les accords conclus lors du groupe consultatif nucléaire (NCG) sud-coréano-américain. Les deux pays ont convenu de démontrer la force de leur alliance par une coopération étroite et coordonnée en cas de provocations, de menaces ou d'actions perturbant la paix et la stabilité régionales de la part du régime de Kim Jong-un. Les États-Unis ont réaffirmé leur engagement à défendre la Corée du Sud en utilisant toutes leurs capacités militaires, y compris nucléaires, conventionnelles, et de défense antimissile. Ils ont également confirmé leur position selon laquelle aucune attaque nucléaire de la part de Corée du Nord, dirigée contre eux ou leurs alliés, ne serait tolérée et entraînerait la fin de cette dernière. Séoul et Washington se sont accordés sur le fait que la coopération militaire Moscou-Pyongyang perturbait la paix et la stabilité dans l'Indopacifique, y compris dans la péninsule, ainsi qu'en Europe. Ils se sont ensuite engagés à collaborer étroitement avec la communauté internationale pour y faire face. (KBS World Radio, le 12-04-2024)

Le ministre bulgare de la Défense demande une augmentation des dépenses militaires de l'ordre de 2.5% du PIB...

« Nous demandons une augmentation des dépenses militaires, de l'ordre de 2.5% du PIB » a déclaré le ministre de la Défense, Athanas Zaprianov, précisant que l'OTAN considérait les 2% comme un seuil minimal. « Nous avons aussi besoin d'investir plus dans les ressources humaines. J'espère que notre pack social sera soutenu. Nous demandons une revalorisation des rémunérations de nos militaires » a ajouté Zaprianov. À ses dires, nous sommes face à un paradoxe, à un moment donné, nous disposerons de matériel moderne, mais pas d'effectifs nécessaires. La question du service militaire n'est pas à l'ordre du jour des politiques, mais c'est une question qui doit être discutée. « Nous disposons d'équipements et de matériel pour nos unités militaires, mais il reste à modifier la législation pour préparer les réservistes » a indiqué de son côté le chef de la Défense, l'amiral Emile Eftimov qui a assisté avec le ministre à la cérémonie à l'occasion des 112 ans de la fondation de l'académie militaire. (*Radio Bulgaria, le 12-04-2024*)

Vers un renforcement considérable du soutien militaire américain aux Philippines...

Les États-Unis ont annoncé leur intention de renforcer considérablement le soutien militaire aux Philippines. Le secrétaire à la Défense Lloyd Austin et le président philippin Ferdinand Marcos Jr. se sont entretenus vendredi à Washington. Selon les responsables du ministère de la Défense, cette réunion a permis de souligner la force de l'alliance entre les deux pays. M. Austin a déclaré que les États-Unis cherchaient à augmenter considérablement le budget des bases philippines où les forces américaines sont autorisées à travailler conjointement avec l'armée locale. MM. Austin et Marcos

auraient évoqué les possibilités d'approfondir la coopération, notamment en augmentant la fréquence des activités maritimes combinées, telles que les patrouilles conjointes. M. Marcos a déclaré que sa visite à Washington a réaffirmé la force des relations américano-philippines, compte tenu des menaces et des défis auxquels les deux pays se trouvent l'un et l'autre confrontés. Plus tôt dans la journée, une première réunion ministérielle « 3 plus 3 » s'est tenue à Washington, en présence de responsables des affaires étrangères, de la défense et de la sécurité des deux pays. Manille et Washington renforceraient leur alliance de sécurité en réponse aux activités de Pékin en mer de Chine méridionale. (Radio Japon international, le 14-04-2024)

... L'ACTUALITÉ DES MARCHANDS D'ARMES ...

L'Ukraine aurait besoin de 25 systèmes de défense aérienne Patriot, selon Volodymyr Zelensky... Le président ukrainien Volodymyr Zelensky a déclaré que son pays avait besoin de 25 systèmes de défense aérienne Patriot pour se protéger pleinement des attaques russes. Ces propos interviennent alors que la Russie poursuit ses attaques de missiles et de drones contre l'Ukraine. Selon les autorités de la ville orientale de Kharkiv, huit civils ont été tués samedi dans des frappes contre des zones résidentielles. Le président ukrainien a déclaré dans une interview accordée aux médias locaux diffusée samedi que les attaques russes avaient été dévastatrices. Il a ajouté que si la Russie devait continuer à attaquer son pays quotidiennement comme elle l'a fait le mois dernier, l'Ukraine pourrait manquer de missiles de défense aérienne. Volodymyr Zelensky a appelé à un soutien rapide de la part des pays occidentaux. Il a déclaré que le nombre de 25 systèmes Patriot peut sembler important, mais que le territoire ukrainien est vaste. Le président a également évoqué un sommet prévu en Suisse pour discuter d'un plan de paix à Kiev, qui appelle au retrait des troupes russes et à la restauration de l'intégrité territoriale de l'Ukraine. Il a déclaré que dans les prochains jours, l'Ukraine coordonnerait avec la Suisse la date du premier sommet de la paix. « Nous espérons qu'entre 80 à 100 pays y participeront. Nous pensons que ce sera le sommet le plus puissant jamais organisé » a déclaré Volodymyr Zelensky.

(Radio Japon international, le 08-04-2024)

Livraison, à l'armée du Burkina Faso, de douze drones de combat turcs...

L'armée du Burkina Faso a reçu lundi une douzaine de drones de combat livrés par la Turquie afin de lutter contre les groupes djihadistes. Selon la présidence burkinabée, l'agrandissement de la flotte permet donc d'intervenir en temps opportun et d'effectuer une surveillance permanente. (La voix de l'Amérique, le 09-04-2024)

Forte augmentation des bénéfices nets du groupe tchèque Czechoslovak Group...

Le groupe de technologie industrielle Czechoslovak Group (CSG), spécialisé dans l'armement, a augmenté son bénéfice net de 49% par rapport à l'année dernière pour atteindre 210 millions d'euros l'année dernière. Les revenus ont augmenté de 71% pour atteindre 1,73 milliard d'euros. L'industrie militaire a représenté plus de 70% du groupe, selon un communiqué fourni à l'agence *CTK*. Les performances des fabricants d'armes dans le contexte de la guerre en Ukraine stimulent les investissements des États dans la défense. « La forte croissance de CSG en 2023 est principalement due à deux secteurs stratégiques dans lesquels nous sommes actifs depuis longtemps, à savoir la production de munitions de gros calibre et la production d'équipements militaires terrestres » a déclaré Zdenek Jurak, membre du conseil d'administration et directeur financier de CSG. (*Radio Praque international, le 10-04-2024*)

Plus d'un million d'obus disponibles dans des pays hors Union européenne auraient été répertoriés par la République tchèque...

La Tchéquie a déjà identifié plus d'un million d'obus dans des pays non membres de l'UE qui pourraient être achetés pour l'Ukraine. C'est ce qu'a déclaré le président Petr Pavel aux journalistes tchèques à Vilnius après le sommet de l'Initiative des trois mers qui s'est tenu jeudi. L'initiative tchèque tablait au départ sur 800 000 pièces de munitions pour l'artillerie ukrainienne. « L'approfondissement de la coopération dans les domaines de l'énergie, des transports et de l'économie numérique contribuera à une plus grande résilience et à notre sécurité dans l'ensemble de la région. Lors du sommet de l'Initiative des trois mers, nous avons également discuté du soutien commun à l'Ukraine. La République tchèque est prête à participer à sa reconstruction. « J'apprécie l'intérêt des entrepreneurs et des

universitaires tchèques pour une participation active à toutes ces tâches » a par ailleurs indiqué le président Petr Pavel, qui menait jeudi la délégation tchèque à ce sommet de Vilnius. En marge de ce sommet, il a rencontré son homologue ukrainien. « Je remercie la Tchéquie pour son soutien indéfectible à l'Ukraine » a indiqué Volodymyr Zelensky sur le réseau X. (Radio Prague international, le 12-04-2024)

Moscou fournirait à la Corée du Nord du pétrole et des denrées alimentaires en échange d'équipements militaires...

Pyongyang et Moscou accélèrent leur rapprochement à l'occasion de la guerre en Ukraine et poursuivent leurs transactions illicites. Et ce, malgré l'avertissement de la communauté internationale. C'est ce que nous montrent les photos satellites publiées, mercredi, par le Centre d'études stratégiques et internationales (CSIS). Dans l'une d'elles, prise le 7 avril, un bateau, soupçonné d'être le cargo nord-coréen *Paekyangsan 1*, est visiblement amarré au port de Vostotchny dans l'est de la Russie. Ce dernier a déjà été accusé par l'ONU d'être impliqué dans du transport illégal de pétrole. Une autre image montre qu'un navire de fret, sûrement le *Maria*, est ancré au port de Najin en Corée du Nord. Le Bureau de contrôle des avoirs étrangers (OFAC) du département du Trésor américain a déjà sanctionné ce vaisseau russe. La raison : il aurait transféré des équipements militaires nord-coréens à la Russie. Kim Jong-un et Vladimir Poutine renforcent leur lien après leur sommet qui s'est tenu en 2023. Il a été constaté que Pyongyang envoie ses armes, notamment ses obus, à Moscou, et que ce dernier fournit des denrées alimentaires et du pétrole à son voisin. (KBS World Radio, le 12-04-2024)

Berlin en passe de fournir à l'Ukraine une nouvelle unité du système de défense aérienne Patriot...

L'Allemagne s'apprête à fournir à l'Ukraine une nouvelle unité du système de défense aérienne Patriot, alors que les attaques de missiles russes sur les infrastructures énergétiques ukrainiennes s'intensifient. Depuis la fin du mois de mars, la Russie multiplie les attaques de missiles et de drones contre les installations énergétiques de l'Ukraine. La plus grande centrale thermique de la région de Kiev a été détruite jeudi. Le gouvernement allemand a annoncé cette nouvelle aide samedi en déclarant : « La terreur russe contre les villes ukrainiennes et les infrastructures du pays cause des souffrances incommensurables ». Jusqu'à présent, l'Allemagne a fourni deux unités de ce dispositif. Berlin a précisé qu'elles seraient envoyées immédiatement. Le président Volodymyr Zelensky a remercié le chancelier allemand Olaf Scholz lors de leur conversation téléphonique. Selon le bureau présidentiel ukrainien, M. Zelensky a déclaré: « Il s'agit d'une véritable manifestation de soutien à l'Ukraine à un moment critique pour nous. J'appelle tous les autres dirigeants des États partenaires à faire de même ». Le commandant en chef de l'armée ukrainienne, Oleksandr Syrskyi, a indiqué sur les réseaux sociaux que la situation sur le front oriental s'était aggravée ces derniers jours. Selon lui, cette situation est due à l'intensification de l'offensive russe après l'élection présidentielle de mars. Il a ajouté que les forces russes attaquaient activement les positions ukrainiennes autour de Bakhmut et Lyman dans la région de Donetsk avec des véhicules blindés.

(Radio Japon international, le 14-04-2024)

... CYBERESPACE ...

Moscou et Pyongyang accusés par le département américain du Trésor d'abuser des cryptomonnaies...

Aux États-Unis, le numéro deux du Trésor a affirmé que la Corée du Nord et la Russie abusaient des cryptomonnaies. Il a donc exhorté le Congrès à agir rapidement pour contrer ces agissements. Wally Adeyemo en a fait part, hier, lors d'un témoignage précédant son audition devant le Sénat. Selon lui, non seulement les organisations terroristes comme le Hamas, mais aussi les deux pays cités cherchent un nouveau moyen de se servir des actifs numériques pour leurs transactions secrètes. Toujours selon le sous-secrétaire au Trésor, le régime de Kim Jong-un a pu obtenir des gains illicites via des cyberattaques complexes, difficiles à détecter, et blanchir, voire cacher l'argent. Quant au pays de Vladimir Poutine, il a contourné les sanctions financières des États occidentaux à son encontre, en utilisant notamment le principal *stablecoin* du marché de la crypto, le Tether. L'ancien avocat d'origine nigériane a qualifié les deux alliés « d'acteurs nuisibles ». Avant d'insister sur la nécessité pour les États-Unis d'élargir leur rôle pour bloquer leurs transactions illégales. Dans la foulée, il a sollicité les

députés et les sénateurs à voter une législation à cet effet. (KBS World Radio, le 09-04-2024)

Les systèmes informatiques du ministère israélien de la Défense auraient été pénétrés par des hackers...

Des hackers ont réussi à s'introduire dans les systèmes du ministère de la Guerre du régime israélien. proposant de vendre des données volées à moins que le régime ne libère des centaines de prisonniers palestiniens. Le groupe qui se fait appeler NetHunter a affirmé avoir pénétré les systèmes du ministère de la Guerre de l'entité sioniste dans un message vidéo publié sur la chaîne Telegram. Suite à cette annonce, des sources sécuritaires israéliennes ont confirmé, qu'il y avait bien eu une brèche dans les ordinateurs du ministère, a rapporté mardi 9 avril, le quotidien Israel Hayom. Le groupe a précisé avoir réussi à accéder à des documents classifiés appartenant au ministère, ainsi qu'à des documents concernant les accords de coopération entre le régime et d'autres États. La cyberattaque a également révélé des données concernant des officiers supérieurs israéliens et les troupes du régime. Le groupe NetHunter a annoncé avoir mené ces cyberattaques comme une réponse à une partie des crimes sionistes. Et de souligner : « Nous dévoilerons ces crimes et présenterons au monde certains des alliés et complices d'Israël ». Le groupe a menacé le régime israélien de vendre ces informations aux États pro-palestiniens si le régime refusait de libérer jusqu'à 500 prisonniers palestiniens. Selon le journal israélien, les données comprennent des informations sur des communications et des commandes, que les pirates ont proposées à la vente pour 50 bitcoins (environ 3,45 millions de dollars). En novembre dernier, un autre groupe de hackers pro-palestiniens, se faisant appeler Cyber Toufan, avait de la même manière attaqué le ministère, et avait ensuite déversé d'énormes quantités de données volées sur son propre compte Telegram. Ils avaient déclaré à l'époque que les données incluaient les noms des troupes actives et réservistes de l'armée israélienne. (Press TV, le 11-04-2024)

Renseignor

Le Renseignement ouvert par la radio

Renseignor est une lettre hebdomadaire publiée en partenariat avec le Centre Français de Recherche sur le Renseignement (CF2R)

Directeur de la publication, directeur de la rédaction : Alain Charret – <u>direction@renseignor.com</u>
Comité de rédaction : Julia Charret, Éric Denécé, Yves-Marie Peyry – <u>redaction@renseignor.com</u>



Créé en 2000, le Centre Français de Recherche sur le Renseignement (CF2R) est un Think Tank indépendant spécialisé sur l'étude du renseignement et de la sécurité internationale qui a pour objectifs :

- le développement de la recherche académique et des publications consacrées au renseignement et à la sécurité internationale,
- l'apport d'expertise aux parties prenantes, aux politiques (décideurs, administration, parlementaires, médias, etc.),
- la démystification du renseignement et l'explication de son rôle auprès du grand public.

Centre Français de Recherche sur le Renseignement (CF2R) 12/14 rond-point des Champs Élysées - 75008 Paris - 01 53 53 15 30 www.cf2r.org

Toutes les informations de Renseignor et plus encore sur notre canal Telegram https://t.me/renseignor

